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ڈ مو�سكو / �سب�أ:
عبر عدد من السياسيين والمثقفين والصحفيين 
بروسيا عن اعجابهم واعتزازهم بمنجز اعادة تحقيق 
الوحدة في حياة الوطن والشعب اليمني مؤكدين ان 
اليمن يمر بتغييرات جذرية تبشر بالتفاؤل وبالمزيد 

من الخير .
وقالوا في تصريحات لوكالة الانباء اليمنية /سبأ /  
في موسكو بمناسبة العيد الوطني الـ18 للجمهورية 
اليمنية » 22 مايو « أن الذكرى الثامنة عشرة من الوحدة 
اليمنية تحل وهناك الكثير من الانجازات الملموسة في 
اليمن واي مجتمع يكون لديه انجازات فمعنى ذلك ان 

هناك نهضة اجتماعية وسياسية.
حيث قال استاذ التاريخ بجامعة الصداقة في روسيا 
اهنئكم  أن  احب  نيستيروف  فيودروفتش  فيودورد 
بهذه المناسبة متمنيا لكم المزيد من التقدم وتعزيز 
الوحدة اليمنية بجميع مناحي الحياة، أنا لم ازر اليمن، 
هذا البلد العربي العريق، لكن معرفتي به كثيره من 
خلال قراءتي المعمقه وكتاباتي السابقة عنه وعن 
تاريخه الطويل وشعبه المثقف والواعي ، وارى انا 
كأستاذ تاريخ ان اليمن على الطريق الصحيح وانها 
في طريق النمو والخير.. من ناحيته امين سر الجمعية 
الروسية للتضامن والتعاون مع شعوب اسيا وافريقيا 
/ كيم احمدكوشيف /  اعتبر ان الذكرى الثامنة عشرة 
لإعــادة تحقيق وحــدة الارض والشعب اليمني تحل 
وهناك الكثير من الانجازات الملموسة واي مجتمع يكون 
لديه انجازات فمعنى ذلك ان هناك نهضة اجتماعية 

وسياسية.
واكد ان العمل السياسي اسرع من العمل الاجتماعي 

بمعنى ان هناك قرارات سياسية للقيادة السياسية 
في البلاد تود ان تواكب لكن هناك مستوى معيناً من 
الوعي الاجتماعي لم يتحقق بعد او ينتظر تحققه 
في المستقبل كما وأن اليمن يتميز بمدنه الرائعة 
الجمال لكنها بحاجة إلى الترويج السياحي والاهتمام 

بها اكثر.
واضاف لقد زرت اليمن مرتين قبل ثلاث سنوات وقبل 
حوالى عشرين عاما واذا قارنت اليمن بعشرين عاما 
خلت ، فالملاحظ ان هناك تغيراً جذرياً ولكنه تغير  

يبشر بالتفاؤل وبالمزيد من الخير .
سلام   / العراقي  السياسي  والمحلل  الكاتب  امــا 
مسافر/فقد أكد ان الوحده اليمنية كان لها دور هام 
وتعد نموذجا مشرفا ليس على مستوى اليمن بل على 
مستوى الوطن العربي ، مشيرا الى ان للوحدة افرازات 
وكافة  اليمني  المواطن  حياة  على  ايجابيا  انعكس 

مؤسسات الدولة كما وفي سياستها الخارجيه.
وأشار الى ان المجتمع اليمني مجتمع مترابط وهناك 
قدر كبير من الديمقراطية وممارسة الحقوق السياسية  
، لقد اعجبت كثيرا باليمن هذا البلد العربي الشقيق 
العظيم،الذي زرته منذ فترة قصيرة عندما شاركت في 
الدورة الـ 19 للمؤتمر القومي العربي الذي انعقد موخرا 

في صنعاء، وقد تركت هذه الزيارة اثرا في داخلي .
وانطباعاتي عن اليمن بعد ان زرتها وفي ظل دولة 
الوحدة انطباعات ايجابيه، الا اني لم اتمكن من زيارة 
الكثير من الاماكن والمواقع السياحية لضيق الوقت 
لكن ماشاهدته كان كافيا  لأرى سحر اليمن فأي انسان 
له انطباعات عن اليمن ستكون مختلفة عندما يزورها 

والاختلاف طبعاً الى الاحسن.

عدد من الساسة والصحفيين في روسيا يعبرون عن مشاعرهم تجاه وحدة اليمن

ڈ عدن / وداد �سبيلي :
ت�سوير/ محمد عو�ض:

الــدكــتــور / عــدنــان عمر  التقى 
الجفري محافظ عدن أمس الإخوة 
أعضاء لجنة التجارة والصناعة في 
مجلس النواب برئاسة الأخ / محمد 
المجلس,  عضو  الوجيه  الــخــادم 
القضايا  من  عــدداً  اللقاء  وناقش 
المتصلة بأوضاع مؤسسات ومصانع 
القطاع العام في المحافظة وبالذات 

التي خضعت لإجراءات الخصخصة 
بموجبها  تم  التي  الآليات  وتقييم 
إعادة  وإمكانية  الخصخصة  تنفيذ 

النظر فيها.
ــرز  ـــى أب ــقــاء إل ــل ــطــرق ال كــمــا ت
الــمــشــكــلات الــتــي تــواجــهــهــا تلك 
المؤسسات ومنها العمالة الفائضة, 
المعالجات  وضــع  إمكانية  وبحث 
القانونية لتلك المشكلات وتقديم 
المساعدات اللازمة للسلطة المحلية 

في المحافظة في هذا الجانب.
التجارة  لجنة  ستقوم  ذلــك  إلــى 
إطار  وفــي  البرلمانية  والصناعة 
بالنزول  عــدن  بمحافظة  مهمتها 
المصانع  مــن  عــدد  ــى  إل الميداني 
والمؤسسات في المحافظة للإطلاع 
على أوضاعها وما تعانيه من مشكلات 
وصعوبات وتضمين نتائج النزول في 
تقرير يتم رفعه إلى مجلس النواب 

لاتخاذ المعالجات المناسبة.

في لقاء محافظ عدن ولجنة التجارة والصناعة البرلمانية

مناقشة وضعية مصانع ومؤسسات القطاع العام التي خضعت للخصخصة

ــي بــدايــة الحفل الـــذي بدأ   وف
الأخ  ألقى  الحكيم  الذكر  من  بآي 
ــدرة عضو مجلس  ال الوهاب  عبد 
مستهلها  في  هنأ  كلمة  الشورى 
الأخ محسن النقيب على فوزه في 
الانتخابات ليتحمل قيادة المحافظة 
داعياً أبناء المحافظة إلى أن يكونوا 

عوناً له لتحقيق متطلبات واحتياجات 
المحافظة ومديرياتها من مشاريع 

خدمية وتنموية وغيرها .
وأعرب الدرة عن تقديره للإخوة 
والمجالس  الإداريـــة  الهيئة  فــي 
المحلية وعموم المدراء لمساعدته 
أثناء تحمله قيادة المحافظة والجهود 

التي بذلها في تحقيق العديد من 
الإنــجــازات في مختلف القطاعات 
ـــم فخامة  ــل تــوجــيــه ودع ــي ظ ف
صالح  عبدالله  علي  الرئيس  الأخ 

للمحافظة .
النقيب  محسن  الأخ  ألقى  كما 
ثــمــن فيها  لــحــج كلمة  مــحــافــظ 

للأخ  الفاعلة  الجهود  عالياً  تثمينا 
عبدالوهاب الدرة أثناء تحمله قيادة 
المحافظة وفي تجسيد الألفة بين 
أبناء المحافظة وهذا إن دل على 
شيء إنما يدل على حنكة ورصانة 
وتواضع الدرة مع الجميع بروح حب 

الوطن والوفاء له .
سيكون  أنه  النقيب  الأخ  وأعلن 
تحمل  في  سلف  لخير  خلف  خير 
قيادة المحافظة، داعياً الجميع وأبناء  
الخلافات  نسيان  إلــى  المحافظة 
والعمل كفريق عمل واحد من أجل 
تطوير المحافظة وتنفيذ البرنامج 
علي  القائد  للرئيس  الانتخابي 

عبدالله صالح في كافة الصعد .
كما ألقيت كلمات من قبل الإخوة 
المحافظة  وكيل  اليماني  ياسر 
والشخصيات الاجتماعية والدكتور 
عبد الوهاب راوح عن جامعة عدن 
وعائدة عاشور عن المرأة ومحمد 
صالح الشعبي عن مكتب الثقافة 
أشارت إلى أن هذا الاحتفال الذي 
تقيمه محافظة لحج لتوديع وتكريم 
الوهاب  عبد  الكريمة  الشخصية 
احتفالات  مع  متزامناً  يأتي  الــدرة 
مايو   22 الوطنية  بالأعياد  شعبنا 
وتجسيداً للديمقراطية التي انتهجها 
قائد الوطن فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح حفظه الله، مؤكدين 
أن هذا التكريم يعبر عن المشاعر 
العظيمة لأبناء محافظة لحج لقائد 
المحافظة عبد الوهاب الدرة الذي 

يحترم مسؤوليته واستطاع كسب 
ثقة أبناء المحافظة واحتلت المرأة 
مكانة  السلطة  قيادة  توليه  أثناء 
جيدة إيماناُ منه بدور ومكانة المرأة 

في المجتمع. 
وأشــارت الكلمات إلى أن جامعة 
المدني   المجتمع  ومنظمات  عدن 
ستعمل  الاجتماعية  والشخصيات 
جاهدة إلى جانب الأخ محسن النقيب 
المحافظة في تحقيق ما  محافظ 
بداه سلفه المحافظ السابق وعضو 
مجلس الشورى عبد الوهاب الدرة 
وخاصة تأسيس جامعة لحج التي 
للأخ  الانتخابي  البرنامج  تضمنها 
خمس  ستشمل  والــتــي  الرئيس 

كليات إلى جانب الكليات القائمة .
وفي نهاية الحفل الخطابي قدم 
لحج  محافظ  النقيب  محسن  الأخ 
الوهاب  عبد  للأخ  المحافظة  درع 
الدرة لما حققه لهذه المحافظة من 
إنجازات كما تم تكريمه أيضا بعدد 
من الــدروع والشهادات التقديرية 
من جامعة عدن ومديري المكاتب 
شباب  واتحاد  النسائي  والقطاع 
المدني  المجتمع  اليمن ومنظمات 
فيما  الاجتماعية..  والشخصيات 
قام الأخ عبد الوهاب الدرة بتكريم 
عدد من الإعلاميين وفي المقدمة 
صحيفة )14 أكتوبر( نظير ما قاموا 
به من تغطيات وأنشطة في كافة 
الفعاليات التي شهدتها المحافظة 

أثناء تحمله قيادة المحافظة.

محافظة لحج تكرم المحافظ الدرة وتستقبل المحافظ النقيب

النقيب: نعبر عن تقديرن� بم� حققه المح�فظ الدرة من م�س�ريع في المح�فظة 
الدرة : الكلمات تعجز عن التعبير إزاء مواقف ووفاء أبناء لحج 

ڈ لحج/ ع�دل ق�ئد :
ت�سوير/ البي�سة:

شللهدت قاعة الاجتماعللات بمكتب الثقافة بالحوطة محافظللة لحج أمس حفل تكريم وتوديع لللأخ عبد الوهاب الدرة 
محافظ لحج السللابق  واسللتقبال الأخ محسللن النقيب محافظللاً لمحافظة لحج حضره الإخوة علي حيللدرة ماطر أمين عام 
المجلللس المحلي والدكتور عبد الوهاب راوح رئيس جامعة عدن وياسللر اليماني وعبللد الكريم أبو رأس وكيلا المحافظة 
واللللواء سللالم علي قطن نائللب رئيس هيئة الأركان والوكلاء المسللاعدون ومديللر امن المحافظة العميللد احمد  صالح 
عمير ومديرو العموم والقطاع النسللوي ومنظمات المجتمع المدني والشللخصيات الاجتماعيللة والأعيان وأبناء المحافظة 

والإعلاميون ومستشار الرئيس ناصر زيد وأعضاء مجلس النواب.

ڈ م�أرب / محمد الجدا�سي:
بدأت في مكتب الصحة والسكان بمحافظة مأرب فعاليات الدورة التدريبية 
لمشرفي ومنسقي الترصد الوبائي في المديريات وعلى مدى يومين يتلقى 
المشاركون البالغ عددهم 30 مشاركاً العديد من المعلومات والمعارف الهادفة 
من دليل قطاع الرعاية الصحية الأولية والإدارة العامة لصحة الأسرة بالتعاون 

مع منظمة الصحة العالمية. 
وفي افتتاح الدورة أكد الأخ ناجي بن علي الزايدي محافظ المحافظة على 
أهمية التدريب والتأهيل للكوادر الصحية وقال إن هذه الدورة تعزز من الدور 
الإنساني للعاملين الصحيين وتسهم في رفد المشاركين بالمعارف الحديثة 
في مجال الترصد الوبائي وإتقان العمل الصحي لتقديم أفضل الخدمات 
الصحية على مستوى المحافظة والمديريات. وأكد المحافظ الزايدي  دعم 
قيادة المحافظة والسلطة المحلية لقطاع الصحة والسكان كونه من أهم 

القطاعات الحيوية والمرتبطة أساسا بحياة المواطنين.
من جانبه أكد الدكتور عبد ربه مفتاح مدير عام الصحة والسكان أن 
الدورة تهدف إلى تفعيل دور ومهام فرق الترصد الوبائي في المديريات 
وكذا تحليل نتائج التغطية باللقاحات واستعرض الوضع الوبائي للحصبة في 
اليمن وفقا لإحصائيات المركز الوطني للترصد الوبائي والبرنامج الوطني 
للتحصين الصحي الموسع وشدد الدكتور مفتاح على ضرورة الاستفادة من 

هذه الدورة 
ومن المعلومات والمعارف ونقلها إلى الواقع العملي في الميدان مؤكداً 
على ضرورة العمل الجاد وتحري الدقة في الإحصائيات وأعمال الترصد وعلى 

أهمية نشر الوعي الصحي بين أوساط المجتمع .

ڈ تعز / نع�ئم خ�لد :
تبدأ الدورة التدريبية للإسعافات 
الأولية يوم الاثنين القادم وتشارك 
فيها إدارة أمن تعز وبعض منتسبي 
أفراد المحور وتستمر خمسة أيام .

وتهدف الدورة إلى توعية أفراد 
وإتباع  الأولية  بالإسعافات  الأمــن 

الأسس المنهجية المتبعة لإسعاف 
أقــرب  ــى  إل ونقلهم  المصابين 
مستشفى لتلقي العلاج وسيشارك 
من  ومتدربة  متدرباً   )50( فيها 
ضباط وأفراد الأمن العام وقيادة 
المحور في المعهد الجامعي للعلوم 

الصحية بعصيفرة.

دورة عن الترصد الوبائي لمرض الحصبة في مأرب

دورة في الإسعافات الأولية لمنتسبي أمن تعز 

ڈ 14 اأكتوبر / عيدرو�ض نورجي :
أكد اللواء ركن صالح حسين الزوعري نائب 
وزير الداخلية أنه منذ إعلان فخامة الرئيس / 
علي عبدالله صالح – حفظه الله للعالم أجمع من 
مدينة عدن الباسلة في 22 مايو 1990م لأبرز 
المعاصر باستعادة  اليمني  تاريخنا  حدث في 
وطننا الغالي لوحدته المباركة ..  والعالم ينظر 
إلينا بكل تقدير واحترام لإنجازنا الوحدوي في 

زمن المستحيل والتمزق.
وأكد نائب وزير الداخلية لـ )14 أكتوبر( أن  
جذور شجرة الوحدة المباركة هي في أعماق 
الوطن شرقاً وغرباً وشمالًا وجنوباً وقد تصلب 
عودها وارتفاعها عالية شامخة تلقي ظلالها 
على أرجاء الوطن وجنى شعبنا ثمارها التي لا 
تحصى ولا تعد وأصبحت الوحدة المباركة قدر 

ومصير المواطن اليمني وغير 
قابلة للتفريط أو المساومة وقد 
تأكد ذلك في تصدي المواطنين 
من مختلف محافظات الوطن 
للمشروع الانفصالي وإسقاطه 

ميدانياً.
ـــا الــلــواء ركـــن صالح  ودع
الزوعري الى تحصين الوطن 
من فيروسات التشرذم ودعاة 
الرفض  خــلال  مــن  التفرقة 
الكراهية  لثقافة  المطلق 
والإرهاب  والعنف  والطائفية 
وتــشــديــد الــعــزيــمــة للسير 

بخطوات واثقة لتنفيذ البرنامج 
الانتخابي لفخامة الرئيس – حفظه الله الهادف 

لنشر ثقافة الترابط والتآخي 
وتعزيز الوحدة الوطنية وتعزيز 
والتداول  الديمقراطي  النهج 
خلال  من  للسلطة  السلمي 
القبول بنتائج صناديق الاقتراع 

واحترام إرادة الناخبين.
وأكد اللواء الزوعري حيادية 
وعــدم  الأمنية  المؤسسات 
تدخلها في الأنشطة والفعاليات 
السياسية التي تمارس وفقاً 
الحازم  وتصديها   .. للقانون 
لمن تسول له نفسه التعدي 
ــون والإضـــــرار  ــان ــق عــلــى ال
بالممتلكات الخاصة والعامة أو 

التحريض أو المساس بالوحدة المباركة.

اللواء ركن صالح الزوعري نائب وزير الداخلية لل )                  (:

ثمار الوحدة المباركة لا تحصى .. وهي الحدث الأبرز في تاريخنا المعاصر

صالح الزوعري

ڈ زنجب�ر/عبدالله بن كده:
أمـــس بزنجبار  يـــوم  عــقــد 
المؤتمر الفرعي الثاني لاتحاد 
أبين  بمحافظة  اليمن  نساء 
بحضور 107 مندوبات ممثلات 
وفي  المحافظة.  لمديريات 
للمؤتمر  الافتتاحية  الجلسة 
ألقى الأخ/محمد حسين الدهبلي 
وكيل المحافظة كلمة السلطة 
مستهلها  فــي  نقل  المحلية 
المؤتمر  إلى مندوبات  التهاني 
المحافظة  إلى نساء  وعبرهن 
الثامنة  الـــذكـــرى  بمناسبة 
عشرة للوحدة ونجاح انتخابات 
المحافظين، وتمنى الدهبلي أن 
يكلل المؤتمر بالنجاح وينتخب 
قيادة جديدة للاتحاد لمواصلة 
في  للمرأة  النضالي  المشوار 
المحافظة وتعزيز دورهــا في 
المجتمع، وحيا الدور البارز الذي 
المحافظة  في  الاتــحــاد  يلعبه 
كــواحــد مــن أنــشــط منظمات 
دعم  مؤكداً  المدني،  المجتمع 
السلطة المحلية ونصرة قضايا 
في  مشاركتها  وتعزيز  المرأة 
والاقتصادية  السياسية  الحياة 
التنمية  وعملية  والاجتماعية 

المستدامة. 
العبد  الأخت/آمنه  ألقت  كما 
التحضيرية  الــلــجــنــة  كــلــمــة 
للمؤتمر استعرضت فيها جملة 
من الفعاليات والأنشطة وعقد 
مــؤتــمــرات الــمــديــريــات والتي 
الثاني  المؤتمر  بعقد  توجت 
لفرع الاتحاد العام لنساء اليمن 
بالمحافظة، مؤكدة أن الاتحاد 
وقيادته الجديدة ستعمل بكل 
جهد من اجل نصرة قضايا المرأة 
وتحقيق طموحاتها وآمالها التي 

تناضل من اجلها. كما حيت وقوف 
جانب  إلــى  السياسية  القيادة 
المرأة والدعم والاهتمام الذي 
يوليه شخصياً فخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح والدفع بها 
في  القيادية  المواقع  لاحتلال 
والبرلمان  الحكومية  المناصب 
وإفساح المجال واسعاً للمرأة في 
المشاركة الفاعلة في التنمية 

وتعزيز دورها في المجتمع.
ــا ألـــقـــت الأخـــت/مـــنـــى  ــم ك
باشراحيل عضو مجلس الشورى 
عضو المكتب التنفيذي للاتحاد 
العام لنساء اليمن كلمة الإشراف 
على أعمال المؤتمر حيت فيها 
دور اللجنة التحضيرية للمؤتمر 
والتهيئة والإعداد له بشكل جيد 
وأشــارت إلى أن مايميز انعقاد 
مع  تزامنه  هو  اليوم  المؤتمر 
احتفالات شعبنا بالعيد الوطني 
الجديد  والنجاح  عشر  الثامن 
المسار  ترسيخ  طريق  على 
الديمقراطي المتمثل في انتخاب 

المحافظين وأمين العاصمة.
ـــد وقـــف الــمــؤتــمــر أمــام  وق
التقرير العام والتقرير المالي 
المؤتمر  أعمال  إلى  المقدمين 
والذين تم اغناؤهما بالمناقشات 
والملاحظات. ومن ثم باشرت 
أعمال  لسير  المنتخبة  الهيئات 
عن  تمخض  والـــذي  المؤتمر 
لاتحاد  قيادية  هيئة  انتخاب 
نساء أبين من 9 عضوات بقيادة 
الأخت/ آمنه محسن العبد وانتخب 
المؤتمر لجنة الرقابة والتفتيش 
للاتحاد.  المحافظة  ولجنة 
شارك في أعمال المؤتمر الأخ/
عادل الصبري الوكيل المساعد 
ومهدي الحامد وعبدالله سعيد 

عضوا الهيئة الإدارية بالمجلس 
المحلي ومديرو عموم مكاتب 

الوزارات بالمحافظة.

اختتام المؤتمر الفرعي وانتخاب هيئة قيادية جديدة لاتحاد نساء أبين
بحضور 107 مندوبات ممثلات المديريات المحافظة

جامعة حضرموت تكرم العاملين المبرزين في الجامعة بعيد العمال
ڈ  المكلا/ اأ�سرف ب�جبير:

بمناسبة عيد العمال الأول من مايو 
وتزامناً مع احتفالات بلادنا بالذكرى الـ 
)18( للوحدة اليمنية المباركة أقامت 
جامعة حضرموت للعلوم والتكنولوجيا 
المبرزين  للعاملين  تكريم  حفل 
الأستاذ  الأخ  الجامعة وبحضور  في 

رئيس نقابة أعضاء هيئة التدريس 
ومساعديهم بالجامعة وعدد آخر من 
عمداء الكليات وأساتذة الجامعة. وفي 
حفل التكريم ألقى الاخوة الدكتور 
احمد  نبيل  والاخ  باحشوان  عيضة 
باتيس كلمتان عبرا من خلالها عن 
التهاني للعاملين بالجامعة لاخلاصهم 

باحشوان  عيضة  عبدالله  الدكتور 
نائب رئيس الجامعة لشؤون الطلاب 
والدكتور عبدالله حسين الجفري نائب 
رئيس الجامعة للشؤون الأكاديمية 
احمد  ونبيل  باكثير  عبدالله  وأمين 
العاملين  نقابة  رئــيــس  باتيس 
بالجامعة والدكتور يوسف بيار علي 

في العمل كل في مجال اختصاصه 
مبادرة  الخطوة  هذه  بان  مؤكدين 
حضرموت  جامعة  بها  تقوم  طيبة 
العاملين  مــن  المبرزين  بتكريم 
بمناسبة الذكرى العالمية الأول من 
مايو عيد العمال العالمي، مشيرين 
تقليداً  يعتبر  التكريم  هذا  أن  إلى 
حضرموت  جامعة  به  تقوم  سنوياً 
على  وتشجيعهم  العاملين  لتقدير 
العمل ومدهم بروح الحب والاخلاص 

في عملهم.
مؤكدين أن جامعة حضرموت كانت 
بين  التكريم من  السباقة في هذا 
المرافق الأخرى في تكريم العاملين 
فيها، مثمنين الجهود المبذولة من 
هذا  لإنجاح  الداعمة  الجهات  كافة 
الحفل وجهود الاتحاد العام لنقابات 
العمال بالمحافظة ومكتب الشؤون 

الاجتماعية والعمل بحضرموت.
ــوة  ــام الإخ ــي خــتــام الحفل ق وف
الدكتور عيضة باحشوان والدكتور 
والدكتور  الجفري  حسين  عبدالله 
عبدالله علي الخلاقي الأمين العام 
للجامعة بتكريم العاملين وتسليم 

الميداليات والشهادات التقديرية.

ڈ �سيئون/ �سب�أ:
محافظة  بسيئون  ــس  أم عــقــدت 
حضرموت ورشة عمل خاصة بالبدائل 
الاقتصادية  الحوافز  أنماط  لتغيير 
للتقليل من استنزاف المياه الجوفية، 
بجامعة  والبيئة  المياه  مركز  نظمها 
أبحاث  معهد  مــع  بالتعاون  صنعاء 

الاقتصاد الزراعي بهولندا.
واستهدفت الورشة بمشاركة ) 36( 
صنعاء  بجامعتي  الأكاديميين  من 
وحضرموت والمتخصصين في المرافق 
والمؤسسات الزراعية والتخطيط والمياه 
إثراء الدراسة التي أعدها مركز المياه 
والبيئة بجامعة صنعاء ومركز الاقتصاد 

الزراعي بجامعة واخنينجن بهولندا.
إلى  أدت  التي  والسياسات  العوامل  الدراسة  وتناولت 
بعض  في  وخاصة  اليمن  في  للمياه  الجائر  الاستنزاف 
الأحواض في المناطق الشمالية والوسطى والجنوبية من 

البلاد.
وأبرزت تلك الدراسة السياسات التي أدت إلى بروز هذه 
الظاهرة وكيفية تغيير هذه السياسات للحد منها فضلا 
عن توفير الحوافز التي تساعد المزارعين على تطبيق 

التكنولوجيا الحديثة في عملية الري الحديث للمزروعات.
وفي افتتاح الورشة أكد وكيل محافظة حضرموت لشئون 
الوادي والصحراء أحمد جنيد الجنيد ان هذه الورشة ترجمة 
فعلية لدور الجامعة في خدمة المجتمع.. مشيرا الى حرص 
الحكومة في المرحلة المقبلة على تحقيق مستوى أفضل 
في التخطيط السليم والتنفيذ الدقيق للموارد المستدامة 
في ظل ما تشهده اليمن من حراك سياسي في طريق 
مبديا  الصلاحيات.  واســع  المحلي  والحكم  اللامركزية 
توصيات  تنفيذ  على  للعمل  المحلية  السلطة  استعداد 

الورشة مع الجهات ذات الاختصاص في نطاق مديريات 
وادي وصحراء حضرموت .

من جانبه أكد مدير مركز المياه والبيئة الأستاذ الدكتور 
عبد الله بابقي ضرورة تدارس الوضع المائي وتشكيل 
نظرة مستقبلية للحفاظ على المياه وإيجاد البدائل في 
طرق الري الزراعي التي تستهلك حاليا نحو 90 في المائة 
مقارنة بحجم الاستهلاك المنزلي والاستخدامات الأخرى .

وكانت الدكتور بترا الخبيرة الهولندية قد استعرضت 
للتقليل من استنزاف  البدائل  أهداف وأنشطة مشروع 
المياه الجوفية .. معربة عن أملها في أن يتم اغناء الدراسة 
المعدة بهذا الخصوص بما يسهم في إيجاد المعالجات 
المناسبة لتطويع السياسات لخدمة الحفاظ على هذا المورد 
والتركيز على ضرورة إتباع عامل الإقناع لدى المستهدفين 
وإشراكهم في تبني تنفيذ هذه التوجهات من خلال استخدام 
التكنولوجيا الحديثة وإتباع الطرق المثلى في الري الحديث 
والعمل على تطبيق التشريعات التي تحد من الاستخدام 

الجائر للمياه.

بدائل التقليل من استنزاف المياه الجوفية في ورشة عمل بسيئون 

ڈ �سنع�ء/مت�بع�ت:
افتتح أمس بجامعة صنعاء فعاليات المعرض المهني التوعوي لطلاب 
الثانوية العامة والذي ينظمه البنك الدولي بالتعاون والتنسيق مع كل من 
الاتحاد العام للغرف التجارية وجامعة صنعاء، والذي يستهدف عدداً من 

طلاب وطالبات مدارس أمانة العاصمة خريجي العام الحالي. 
الدكتور عبدالكريم الصباري نائب رئيس جامعة صنعاء لشؤون الطلاب 
قال في كلمته بافتتاح المعرض إن المهرجان التوعوي جاء كمبادرة من 
البنك الدولي بالتنسيق مع الجامعة لإعطاء فكرة للطالب اليمني عن 
التخصصات الموجودة في جامعة صنعاء وتعريف الطالب بالتخصصات التي 
يحتاجها سوق العمل في اليمن ، مشيرا إلى أن جامعة صنعاء تستعد هذا 
العام لاستقبال ما يقرب من 11ألف طالب وطالبة من خريجي الثانوية وهذه 
الاعداد الكبيرة تحتاج إلى استثمارها الاستثمار الصحيح من خلال تعريفها 
بالتخصصات المطلوبة التي نحتاجها ويحتاجها سوق العمل، مشدداً على 
ضرورة ان تخصص معارض بكليات الجامعة ليتعرف كل طالب قبل على 
كل التخصصات الموجودة قبل الالتحاق فيها ، وكذا من اجل ان يتمكن خريج 
الجامعة من المنافسة في سوق العمل سواء في الداخل أو الخارج ، مضيفا  
أن جامعة صنعاء قد ساهمت كثيرا في رفد سوق العمل بالكوادر الجيدة 
وتعمل الان على تطوير مناهجها لتكون اكثر ملاءمة مع ما يحتاجة الطالب 

اليمني سواء في الجامعة او في مدارس الجمهورية اليمنية.
الدكتور محمد الميتمي مدير عام اتحاد الغرف التجارية قال:ان هذه 
المبادرة في غاية الأهمية خاصة لهذا الجيل جيل الشباب الذي يبحث عن 
المستقبل، مؤكداً ان المعرض يعد خطوة هامة تساعد الطالب على تحديد 
مستقبله خصوصا وان الطالب في هذه المرحلة يعاني صعوبة في تحديد 
ماهو المجال الذي يتجه نحوه بعد تخرجه من الثانوية، وماهو المجال 
الأكثر نفعاً  واكثر ملاءمة له، وتمكنه من  استثمار وقته وعمره في الطريق 
المناسب، مؤكدا على وجوب تشكيل لجنة تضم عدداً من المستشارين 
والمعلمين في الجامعات من دكاترة وعلماء النفس ورجال الإعمال من اجل 
مساعدة الطالب قبل ان يتخرج من الجامعة على الذهاب إلى التخصصات 

المناسبة التي تلبي احتياجات سوق العمل في اليمن.
وكان السيد تيجي.. كبير اقتصادي البنك الدولي في اليمن أشار في 
كلمته إلى أن إقامة المعرض والمهرجان التوعوي ياتي بهدف  الالتقاء 
بقادة الغد والتحدث معهم منذ وقت قبل التحاقهم بالجامعة، مشيرا إلى أن 
هذه هي المرة الأولي التي يجتمع فيها هذا العدد من الطلاب لتعم الفائدة 
اكبر عدد ممكن  ليتمكنوا من معرفة التخصص المناسب لمستقبلهم 

ومستقبل اليمن.
السيدة إرينا.. ممثلة البنك الدولي منسقة البرنامج أوضحت أن البرنامج 
سيشمل إلقاء المحاضرات من قبل أكاديميين من الجامعة لتعريف الطلاب 
بالتخصصات الموجودة في الجامعة والتي يحتاجها سوق العمل وشرحها 
أنها خطوة  العامة قبل الالتحاق بالجامعة، مضيفةً  الثانوية  لخريجي 
مهمة ستساهم في تحديد الخيارات وتقديمها للطالب ليتمكن من اختيار 

أفضلها.

من خريجي الثانوية العامة للعام الحالي

جامعة صنعاء تستعد لاستقبال 
11 ألف طالب وطالبة


